

一人一人が「自分が大切にされている」と実感できる学校の創造



藻雲 そううん

札幌市立南の沢小学校

学校だより第 695 号

令和 7 年 9 月 26 日

<http://www.minaminosawa-e.sapporo-c.ed.jp/>

お互いを認め合う集団作り



特別支援教育コーディネーター 久佐木 一揮

特別支援教育コーディネーターは、日頃よりお子さん、教職員、保護者の方々のお悩みや相談を受けて支援体制を整えていくことなどを主な活動としています。特にお子さんの多岐にわたる悩みや困りには、こちら側がアンテナを張り巡らせて察知し、支援できるように努めています。そのため、休み時間や放課後にたくさんの子どもたちと関わりながら毎日の様子に変化がないか確かめるよう心掛けています。

そんな子どもとの関わり合いの中で、私は過去に“ある子ども”から「大空学級は何をすところなの？」と聞かれたことがありました。そのような質問は幾度となくありますが、私は決まって「みんなより少し苦手なことや不安なことが多い友達がいる、そこで苦手なことや得意なことにいろいろとチャレンジしているんだよ。」と返すようにしています。すると、“ある子ども”から、「そうなんだね。私も苦手なことあってね・・・。」と返ってきました。その言葉に私は、「苦手なことはだれにでもあるよね。」とその子も他者を認めて共感してくれているように感じ、心が温まる経験をしたことがありました。

今年度の運動発表会の練習の中でも、『6年生のダブルダッチが上手だった。』や『だんだん上手になってる。』といった、お互いを認め合う声が多く聞かれました。運動発表会を通して、縄跳びやリレーの技術・体力の向上はもちろん“豊かな心”が育つ姿を目にできました。

9月からは、各学年にインクルーシブ教育（困りがある子もない子と同じ場で学び、支え合う教育）について理解を深める学習が行われています。私が以前出会った“ある子ども”だけではなく、学校全体として自他共に認め合う集団づくりをこれからも目指していきます。

最後に、9月30日は通知表の配付があります。ご家庭では前期の様子や頑張りを振り返ることと思いますが、そこで話し合われたお子さんの努力や成長、また、苦手なこと、得意なことを次の個人懇談で担任と共有しつつ、お子さんの前期の成長を後期に繋げていけると幸いです。よろしくお願いいたします。



10～12月の目標【第3節】

みんなで考え、高めよう
まわりをよく見て歩こう ていねいな言葉を使おう

開放図書館開館日【毎週月・水・金】

10月は、3日(金)～8日(水)、17日(金)22日(水)以外の月・水・金は開館しています。

★10月の主な予定★

- 1日(水) 読書月間(～31日) ALT
5・6年)委員会活動 10/16
全校朝会 PTA資源回収④
- 2日(木) 個人懇談①(昼休み短縮5時間授業)
ALT 2・4・5年)身体測定
- 3日(金) 個人懇談②(昼休み短縮5時間授業)
大空・1・3・6年)身体測定
ｽｰﾙｶｸｼｰ(13時～16時半)
- 6日(月) 個人懇談③(昼休み短縮5時間授業)
1年)心臓検診
- 7日(火) 個人懇談④(昼休み短縮5時間授業)
避難訓練(不審者)
- 8日(水) 個人懇談⑤(昼休み短縮5時間授業)
通知表回収切
- 9日(木) ALT 悩みやいじめに関するアンケート調査(14日火曜日朝まで)
- 10日(金) ALT ｽｰﾙｶｸｼｰ(9時～12時半)
- 13日(月) 祝日(スポーツの日)
- 14日(火) 全)5時間授業
- 15日(水) 4～6年)クラブ活動 6/7 ALT
6年)パーソルキャリア出前授業
(1・2校時)
PTA 校庭美化活動⑥(9:30～11:00)
- 16日(木) ALT
3年)オリンピックミュージアム
(給食あり)
- 17日(金) 大空・4年)まなぼうさい(体育館)
下校時指導
ｽｰﾙｶｸｼｰ(13時～16時半)
- 20日(月) 跳び箱週間(～31日)
- 21日(火) 札幌秋の研究集会(短縮4時間給食あり)
- 22日(水) 4～6年)クラブ活動(最終) ALT
- 23日(木) 1～3年)参観懇談 ALT
※3年)5時間授業
- 24日(金) 大空・4～6年)参観懇談
ｽｰﾙｶｸｼｰ(13時～16時半)
- 27日(月) 学校徴収金引落日(後期分)
- 28日(火) 6年)Kitaraﾌﾞｰｽﾄﾝｸﾞ(給食あり)
- 29日(水) 5・6年)委員会活動 11/16
ALT
- 30日(木) 4年)青少年科学館見学 ALT
- 31日(金) ｽｰﾙｶｸｼｰ(9時～12時半)
6年)SCの特別授業
(2・3校時)



10月から帰宅時刻は16時です

暗くなるのが早くなりました。帰りが遅いと危険に巻き込まれる可能性が高まりますので、帰宅時刻を守るようにご家庭でもお話しください。

札幌秋の研究集会

短縮4時間授業 給食あり

10月21日(火)は、札幌市教育研究推進事業(札幌秋)の日です。この日は、午後から教職員の研究集会があるため、子どもたちは短縮日課の4時間授業(給食あり12:50下校)となります。放課後、安全に過ごすことができるよう、ご家庭でもお声掛けをお願いいたします。

なお、3年2組藤田学級では、外国語活動の授業公開がありますので、5校時終了後の14:25頃下校となります。ご承知お祈りいたします。

悩みやいじめに関するアンケート調査

子どもたちの悩みやいじめの早期発見・対応をねらいとし、札幌市全体の取組として実施いたします。今年度は、タブレット端末を用いた心の健康観察アプリ「シャボテンログ」で実施いたしますので、特に低学年につきましては、回答の際にサポートをお願いいたします。

詳細は、後日配付の保護者向け文書「悩みやいじめに関するアンケート調査への協力をお願い」をご覧ください。

読書月間がはじまります



秋になり、過ごしやすい季節となってきました。秋といえば読書の秋ということで、全校で読書月間の取組を行っていきます。

運動発表会に向けて、運動に親しんできた子どもたち。10月からは、読書カードに読んだ本の記録を残したり、読み聞かせのイベントを行ったりして、本に親しむ姿が見られるように関わっていきたいと思います。ご家庭でもお声掛けいただけたらと思います。

防災教室『まなぼうさい』

10月16日(木)大空学級と4年生児童を対象にした防災教育『まなぼうさい』が行われます。どの学年の保護者の方でも参加することができますので、すぐーるのアンケートにてご入力ください。